



École Le Petit Prince

44, rue de Juan-les-Pins, Gatineau (Québec) J8T 6H2

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

Procès verbal

Mercredi 25 mars 2015, à 19 h

Sont présents :

André Côté, parent	Sylvie Boisvert, enseignante
Martine Dumont, parent	Johanne Dion, enseignante
Patricia LaRue, parent	Lise Ouellet, enseignante
Eric Le Page, parent	Julie Racine, enseignante
Anne-Marie Loiselle, parent	Véronique Pilotte Charron, professionnelle, à partir du point 12
Karine Renoux, parent	Sandra Roberge, responsable du service de garde
	Sylvie Bélisle, directrice
	Caroline Moore, directrice adjointe

Stagiaire de Mme Johanne Dion en observation.

Était absent:

Luc Tremblay, parent

1. Vérification du quorum et ouverture de la séance

			Note
Le quorum est noté.			Ouverture de la séance à 19h05

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

	Proposé par	Appuyée par	Vote
L'ordre du jour modifié est proposé pour adoption.	Eric Le Page	Karine Renoux	Adopté à l'unanimité

3. Adoption du procès-verbal de la séance du 21 janvier 2015

Au point 10, on spécifie que le compte rendu du nombre de sorties effectuées autour de l'école et de dîner spéciaux en compagnie d'un membre du personnel de l'école sera fait au Conseil d'établissement en fin d'année plutôt qu'à chaque rencontre.

	Proposé par	Appuyé par	Vote
Le procès-verbal de la séance du 21 janvier modifié est proposé pour adoption.	Julie Racine	Sylvie Boisvert	Adopté à l'unanimité

4. Suivi au procès-verbal

Pour le moment, il y a 57 inscriptions au préscolaire et une en attente.
La sortie de pêche a été annulée.

5. Parole au public

Un groupe d'enseignants de l'école est présent. La déléguée syndicale de l'école lit une lettre signée par les enseignantes et enseignants de l'école qui dénoncent les propositions patronales émises dans le cadre des négociations pour le renouvellement de leur contrat de travail. Une copie de la lettre signée est remise à Mme Martine Dumont, présidente du Conseil d'établissement.
Une copie de la lettre sera envoyée par courriel aux parents membres du Conseil d'établissement.

6. Budget du CE

Il reste encore quelques factures à recevoir. Le budget sera donc discuté lors de la prochaine rencontre.

7. Règles de conduite et mesures de sécurité et liste des interdits

Le document *Règles de conduite à l'école Le Petit Prince* est déposé. Aucune modification n'a été faite avec l'équipe et le document est reconduit tel quel.

	Proposées par	Appuyée par	Vote
Les règles de conduite sont soumises pour approbation.	Lise Ouellet	Johanne Dion	Approuvées à l'unanimité

Le document *Guide aux parents, règles de conduite et interdits pour les élèves 2015-2016* est remis. Des modifications ont été soumises par l'équipe-école par rapport à l'an passé, clarifiant ainsi l'information. Le texte d'introduction sera remplacé. De plus, on y ajoutera les endroits où seront placés les brigadiers adultes.

Un changement dans la formulation des interdits a été fait. La phrase « Afin de maintenir un environnement sécuritaire, l'élève ne doit pas... » sera remplacée par « Afin de maintenir un environnement sécuritaire, les élèves ne doivent pas... ».

	Proposé par	Appuyé par	Vote
Le document <i>Guide aux parents, règles de conduite et interdits pour les élèves 2015-2016</i> est soumis pour approbation.	Eric Le Page	André Côté	Approuvé à l'unanimité

8. Aide aux devoirs

La direction présente le projet Aide aux devoirs 2015 et ses modalités. Un budget a été reçu du MELS pour ce projet. Cela permet d'offrir aux élèves la possibilité d'être accompagnés pour la réalisation de certains devoirs. Le projet permet aussi aux enseignantes de première année d'offrir un atelier d'aide à la lecture pour les parents de leurs élèves.

	Proposé par	Appuyée par	Vote
Le projet Aide aux devoirs 2015 est soumis pour approbation.	Karine Renoux	Johanne Dion	Approuvé à l'unanimité

9. Règles de fonctionnement du service de garde

Le document *Règles de fonctionnement du service de garde La Halte du Petit Prince 2015-2016* ainsi que le nouveau tableau de versements 2015 sont distribués.

De légères modifications ont été faites à propos des heures de fonctionnement. Pour éviter les problèmes de circulation, les élèves inscrits au service de garde en matinée devront arriver avant 8h05. À partir de 8h05, les élèves devront se rendre dans la cour d'école par le corridor extérieur situé du côté de la ruelle. A partir de 8h05, les élèves du préscolaire devront se rendre en avant de l'école.

Des modifications à la tarification ont aussi été effectuées, et entreront en vigueur à compter du 1 avril 2015. Il y aura aussi un changement de tarification en janvier 2016.

	Proposé par	Appuyée par	Vote
Les règles de fonctionnement du service de garde 2015-2016 et le nouveau tableau des versements sont soumis pour approbation.	Johanne Dion	Lise Ouellet	Approuvé à l'unanimité

10. Projets d'activités éducatives hors horaire et hors locaux.

Trois sorties hors horaire et hors locaux sont discutées :

- 16 avril 2015 : Sortie obligatoire au Musée canadien de l'histoire avec projection IMAX pour les groupes 901, 902, 941 et 942. Il y aura 36 élèves et 12 accompagnateurs. Le montant requis provient des sommes amassées lors du Créathon.
- 11 juin 2015 : Sortie à la Ronde pour les brigadiers. Il y aura 17 élèves et 2 accompagnateurs. M. Chayer a fait une demande à l'Œuvre du Petit Prince pour défrayer le transport. Il se peut que la Ronde ouvre ses portes gratuitement à tous les brigadiers de la province. Cela reste à vérifier.
- 21 avril 2015 : Sortie obligatoire au Musée canadien de l'histoire pour les classes de 4e année, pour la classe multi niveau et la classe de Mme Johanne. Il y aura 81 élèves et plusieurs accompagnateurs. Une demande a été faite à l'œuvre du Petit Prince pour défrayer le transport. Les billets d'entrée au Musée seront payés par le budget du Créathon.
- D'autres demandes seront envoyées par courriel, car le personnel vient tout juste de connaître le montant exact alloué par élève, suite au Créathon.

	Proposé par	Appuyée par	Vote
Les activités hors horaire et hors locaux décrites ci-haut sont proposées pour approbation.	Sandra Roberge	Lise Ouellet	Approuvé à l'unanimité

11. Utilisation des locaux 2015-2016

L'an passé, le Conseil d'établissement avait confié à la direction la responsabilité d'approuver la location des locaux de l'école en dehors des heures de classe. Bien qu'il y ait de la location, la priorité est donnée aux activités de l'école, incluant les activités de l'OPP et de l'OPPEP après entente avec la direction. En deuxième lieu, la priorité aux activités de la ville selon l'entente CSD et en troisième lieu à des groupes extérieurs. Le conseil d'établissement confie encore pour la prochaine année la responsabilité de la location des locaux à la direction.

	Proposé par	Appuyé par	Vote
La décision de donner la responsabilité de la location des locaux de l'école en dehors des heures de classe à Mme Bélisle est soumise pour approbation.	Eric Le Page	Patricia LaRue	Approuvé à l'unanimité

12. Mot de la direction

Mme Bélisle mentionne les points suivants :

- La direction a fait son premier envoi de communiqué aux parents par courriel. Très peu d'envois ont échoué.
- L'an prochain, le Créathon ou autres activités de campagne de financement aura lieu plus tôt pour permettre aux enseignants de connaître les sommes dont ils disposeront pour qu'ils puissent en tenir compte dans leur planification. Les enseignants travaillent à réaliser une mosaïque avec des photos prises lors du Créathon. Ils vérifient s'ils ont la permission d'utiliser les images de tous les élèves avant de pouvoir diffuser la vidéo du Créathon.

- La direction a été invitée à soumettre le nom d'un membre du personnel et d'un élève pour la soirée Coup de cœur de la Commission scolaire qui se tiendra à la polyvalente Nicolas-Gatineau. Après consultation avec l'équipe-école, la direction a soumis les noms de Mme Lucie Routhier, enseignante d'art, et de Vincent Aubert-Brazeau, élève de 5e année.

13. Mot de la représentante au comité de parents de la CSD

Madame Loiselle présente les points saillants des deux dernières réunions du comité de parents :

- La répartition de la clientèle sera adoptée à la fin du mois de mars.
- Les membres du comité ont aussi parlé des fouilles à nu. On attend toujours les directives du Ministère à ce sujet. Les fouilles à nu sont fortement déconseillées par la CSD. Dans le cas où une fouille à nu devrait avoir lieu, les parents de l'élève en question et les policiers seront appelés.
- La directrice des ressources éducatives de la CSD a mentionné que l'Outaouais a un faible taux de diplomation. Seulement 64% des élèves de la région obtiennent un diplôme. La CSD propose de faire plus de promotions au sujet des diplômes d'études professionnelles.
- Les membres du comité de parents aimeraient obtenir plus de collaboration avec les équipes de sport pour pouvoir contrer l'intimidation. Bien souvent, l'intimidation commence sur la glace ou sur les terrains de sport et continue en classe.
- Le calendrier scolaire 2015-2016 a été approuvé et est maintenant affiché en ligne.
- Les directions d'école développeront un plan de développement durable.
- La CSD insiste sur le fait que les services de garde doivent eux aussi demander l'approbation de leur Conseil d'établissement lorsqu'ils comptent faire des sorties hors locaux.
- La compagnie Humeur a présenté ses produits pour les campagnes de financement.

14. Mot de la représentante de l'œuvre du Petit Prince

L'œuvre organise une vente-débarras à l'école le 25 avril. Il y aura aussi une Danse du printemps le 1 mai.

15. Mot de la représentante de l'Organisme de participation des parents (OPPEPP)

Il n'y a pas de nouveau.

16. Mot des enseignants

- Préscolaire : On aborde le thème des Tropiques et de la bonne alimentation. Mars est le mois de la persévérance scolaire. Les élèves ont plusieurs défis à relever.
- 1^{er} cycle : Les élèves de 1re année parlent d'alimentation et commencent à écrire de courtes histoires. Le prochain thème sera celui des animaux. Les élèves de 2e année parlent aussi des aliments. En mathématiques, ils commencent les soustractions avec emprunts à la dizaine.
- 2e cycle : Inspirées par le projet Mercatlab, les enseignantes de 3e année utilisent des livres sans texte. C'est une façon d'augmenter la créativité des élèves. Les élèves ont reçu la visite de l'écrivaine Andrée Poulin qui leur a décrit comment elle s'y prend pour écrire des histoires. En éthique et culture religieuse, les élèves explorent les diverses religions. Les élèves commencent leurs projets sur les Amérindiens. Ils feront des présentations aux autres élèves et aux parents. Les élèves de 4e année travaillent les machines simples et font des apprentissages sur les seigneuries. La classe multiniveau a un projet sur les passions et un projet sur les constellations. Les 3es années et les 5es années travaillent ensemble pour apprendre à jouer aux échecs et pour l'aide à la lecture.
- 3e cycle : Les élèves de 5e et de 6e année font le défi apprenti-génies. Ils doivent créer et fabriquer des pinces. Une équipe par classe représentera l'école à la finale qui se déroulera en mai à Aylmer. Les élèves de 6e année font un projet de robotique et y font participer les classes TSA. Mme Nancy travaille sur un projet de vidéoclip à partir d'un livre d'Andrée Poulin. On célèbre la semaine de la brigade scolaire. Le vernissage aura lieu le 28 avril. Le spectacle de talent aura lieu demain à l'école.

17. Mot de la technicienne en service de garde

Les inscriptions pour l'an prochain auront lieu dans la semaine du 20 avril. Les parents des élèves qui iront au préscolaire l'an prochain sont invités à une rencontre d'information le 22 avril. Entre 24 et 35 enfants ont été présents au service de garde pendant la semaine de relâche.

18. Mot du commissaire

Monsieur Loyer est désolé de ne pas pouvoir assister à la rencontre. Mme Bélisle rappelle l'invitation que M. Loyer a envoyée aux gens de son secteur.

19. Coup de cœur

- Mme Dion donne un coup de cœur à Mme Nancy pour son projet de vidéoclip.
- Mme Boisvert donne un coup de cœur à Mme Andrée Poulin. Depuis sa visite à l'école, les élèves sont inspirés et veulent tous devenir écrivains. Mme Boisvert donne aussi un coup de cœur aux stagiaires qui aident les enseignants, particulièrement à Mme Lydia, stagiaire avec Mme Mélanie.
- Mme Ouellet donne un coup de cœur à Andrée Poulin pour sa visite dans les classes.
- Mme Dion donne un coup de cœur aux belles possibilités d'intégration entre les classes spéciales et les classes ordinaires. Il y a beaucoup d'ouverture de la part des enseignants des classes ordinaires.
- Mme LaRue donne un coup de cœur à l'œuvre du Petit Prince et à l'Organisme de participation des parents de l'école (OPPEPP) pour les activités organisées au sein de l'école.

20. Correspondance

Mme Dumont a reçu de l'information à propos du Congrès des comités de parents du Québec. Elle fera suivre l'information par courriel.

21. Varia

Aucun point divers n'est traité.

22. Levée de la réunion

	Proposé par	Appuyée par	Vote
Il est proposé de lever la séance à 8 :25	Martine Dumont	Sandra Roberge	Aucune opposition

La secrétaire,

Patricia LaRue